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ɺʉʊʈɽʏʀ ʀ ɺʓʉʊʋʇʃɽʅʀʗ ɻʃɸɺʓ ɻʆʉʋɼɸʈʉʊɺɸ 
 

ʉʦʚʝʱʘʥʠʝ ʧʦ ʚʦʧʨʦʩʘʤ ʨʘʙʦʪʳ ʙʝʣʦʨʫʩʩʢʠʭ ʥʝʬʪʝʧʝʨʝʨʘʙʘʪʳʚʘʶʱʠʭ 

ʧʨʝʜʧʨʠʷʪʠʡ 

Российская сторона полностью 

поддержала предложения Беларуси по поставкам 

нефти. Об этом Президент Беларуси Александр 

Лукашенко заявил 21 марта, заслушивая доклад 

по вопросам работы белорусских 

нефтеперерабатывающих предприятий. 

На совещание во Дворец Независимости 

приехали Премьер-министр Сергей Румас и 

Заместитель Премьер-министра Юрий Назаров, Председатель Совета Республики 

Наталья Кочанова (она также является председателем наблюдательного совета на 

"Нафтане"), Глава Администрации Президента Игорь Сергеенко и его Заместитель 

Валерий Бельский, Госсекретарь Совета Безопасности Андрей Равков, председатели 

КГК и КГБ Леонид Анфимов и Валерий Вакульчик, Министр иностранных дел 

Владимир Макей и председатель концерна "Белнефтехим" Андрей Рыбаков. 

Как пояснил Глава государства, это полный состав рабочей группы, которая 

должна не просто мониторить ситуацию в этой сфере, но и принимать меры по 

загрузке белорусских НПЗ. Она еженедельно проводит свои заседания и информирует 

Президента о результатах работы. Руководит рабочей группой Игорь Сергеенко. 

"Я поручал, чтобы рассмотрели новые предложения Российской Федерации по 

поставкам углеводородного сырья. Они поступили от россиян три дня назад. Я так 

понимаю, россияне полностью пошли на наши предложения по поставкам нефти?" - 

спросил Александр Лукашенко. 

Глава Администрации подтвердил это и сообщил, что предложения России 

были рассмотрены на заседании рабочей группы. 

На совещании был рассмотрен комплекс вопросов, касающихся покупки сырья, 

загрузки нефтеперерабатывающих предприятий, удовлетворения спроса на 

нефтепродукты внутри страны и экспортных поставок. 

Пользуясь случаем, что в зале присутствовали члены Правительства и 

руководители госорганов, Александр Лукашенко затронул ещѐ одну важную тему. 

Глава государства поинтересовался, как проходит работа по возвращению белорусов, 

которые оказались за рубежом в сложной ситуации из-за принятия рядом стран 

ограничительных мер. Он отметил, что в некоторых азиатских государствах 

проблемы возникают на ровном месте: белорусов просто не пускают на обратные 

рейсы, организованные российскими авиакомпаниями. В Беларуси ждут гораздо 

большего содействия от ближайшего союзника, особенно на фоне активной 

поддержки от западных соседей. Тем более и сам Президент еще несколько дней 

назад заявил, что Беларусь готова помогать россиянам с возвращением на родину из 

Польши, как родным людям.  

"Знаю, в Индии проблемы возникли, при том, удивительно, на ровном месте. 

Белорусы, находящиеся на отдыхе в Индии, взяли билеты на обратный рейс на 

российские самолеты. Но их просто выпихивают из салона, не берут на борт. Давайте 

рассмотрим этот вопрос не просто упрощенно - мы пошлем чартер и заберем.  

У человека есть билет, его надо доставить туда, до какого пункта у него билет.  

Там билеты до Москвы. А из Москвы уже как забирать наших людей, будем думать. 
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Да, мы можем забрать их из Индии, но кто будет потом компенсировать потери 

людям за эти билеты и чартерам, которые мы туда пошлем. Тут тоже не надо паники. 

Надо спокойно, юридически выверенно разбираться по всем вопросам", - подчеркнул 

Глава государства. 

Президент обратил внимание еще на один нюанс: многие белорусы улетели на 

отдых, зная, что в мире сложная обстановка из-за пандемии и многие страны 

закрывают свои границы. "Мы уже гвалтом кричим: не едьте за границу, побудьте 

дома. Нет, все равно прут за эту границу. Тем, кто выехал после наших 

предупреждений, - никаких чартеров. Пускай там и сидят, если туда выехали, - 

жестко потребовал Глава государства. - Я понимаю, бывают случаи, когда надо 

выехать, решить какие-то вопросы. Но это единичные. Их почти нет. С МИД пусть 

согласовывают, выезжают, тогда мы будем за них отвечать".  

По информации Александра Лукашенко, есть граждане, которые, пользуясь 

картой поляка, в это непростое время покидают свою страну. "Бродят-ходят туда-

сюда, а мы их встречаем и всех проверяем. Надо дать команду пограничникам: 

хочешь пойти в Польшу - пошел туда и сиди там, - заявил он. - Надо по-человечески 

людей предупредить: никакого выезда за границу. Поехал - будешь там сидеть, пока 

не закончится эта пандемия". 

Глава государства также потребовал разобраться с распространителями фейков 

о смертях из-за коронавируса. "Валерий Павлович (Председатель КГБ Валерий 

Вакульчик. - Прим.), уже хватит на это смотреть. Надо хорошенько пройтись по этим 

сайтам, каналам. Погибла женщина в Витебске - никакого там коронавируса, и после 

гибели взяли анализы несколько раз. Мне докладывают по каждому случаю похожих 

смертей. Нет, взяли, раскатали, что погибла якобы от коронавируса. Для чего? Чтобы 

создать панику", - заявил Александр Лукашенко.  

Президент подчеркнул, что необходимо разобраться с "негодяями, которые 

вбрасывают эти фейки". "Зачем они людей травят? - спросил он. - Бог нас спасает, что 

мы более или менее это сложное время, когда идет пик острых респираторных 

заболеваний, еще как-то проходим, держим же все на контроле. Нет, надо раскрутить 

обстановку, взорвать что-то. Да, у людей уже выработался иммунитет и к этой 

болтовне в интернете. Но почему мы проходим мимо таких людей, которые делают 

это умышленно?" 

Глава государства рассказал, что за последние сутки в Минске провели около 

тысячи тестов на наличие коронавируса - все результаты были отрицательными. "Это 

хорошо, но расслабляться нельзя", - подчеркнул Александр Лукашенко. Он поручил 

Председателю Совета Республики Наталье Кочановой взять на особый контроль 

работу с основной группой риска - пожилыми людьми. "Дело не в коронавирусе:  

у нас других вирусов хватает", - обратил внимание Президент. 

Наталья Кочанова отметила, что уже разговаривала с председателями 

райисполкомов, чтобы они работали с пожилыми, в том числе помогали организовать 

доставку продуктов на дом. 

"Я еще раз подчеркиваю: дело не в этом коронавирусе. Дело вообще в нашей 

порядочности и дисциплине. Какая разница, от чего умер человек? Это наша 

расхлябанность, безобразие. От вирусных болезней нельзя умирать. Надо просто 

смотреть за людьми. Надо активизировать детей, чтобы они помогали старикам. 

Главное сейчас - защитить стариков", - подчеркнул Глава государства.  

http://president.gov.by/ru/news_ru/view/soveschanie-po-voprosam-raboty-

belorusskix-neftepererabatyvajuschix-predprijatij-23266/ 
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ɼʦʢʣʘʜ ʇʨʝʜʩʝʜʘʪʝʣʷ ɻʦʩʫʜʘʨʩʪʚʝʥʥʦʛʦ ʢʦʤʠʪʝʪʘ ʩʫʜʝʙʥʳʭ ʵʢʩʧʝʨʪʠʟ ɸʥʜʨʝʷ 

ʐʚʝʜʘ 

Президент Беларуси Александр Лукашенко 

23 марта принял с докладом Председателя 

Государственного комитета судебных экспертиз 

Андрея Шведа. 

"Готов выслушать ваш доклад по 

совершенствованию системы судебно-медицинской 

экспертизы. Меня интересует тот уровень, на 

который мы вышли, особенно по сравнению  

с Россией и другими государствами. Как взаимодействие в этом плане  

с международными экспертными группами, криминалистами?" - спросил Александр 

Лукашенко. 

Президент напомнил, что Государственный комитет судебных экспертиз 

создавался фактически с нуля. До его образования в стране не была налажена 

системная работа по многим видам исследований, не хватало и необходимых 

приборов. "Мы поставили перед собой задачу выйти на более высокий уровень  

в экспертной деятельности по всем направлениям, по всем видам преступлений. 

Удалось ли нам эту систему создать, способна ли она независимо, как сейчас, 

существовать? Потому что предложений много: опять ее подчинить, переподчинить. 

Я не склонен к этому, но должен быть прогресс. Если есть эффективность, тогда не 

надо ломать", - подчеркнул Глава государства. 

Андрей Швед отметил, что с момента образования ГКСЭ прошло семь лет.  

По его словам, белорусская система судебных экспертиз уникальная и независимая, 

самая лучшая на постсоветском пространстве. "Каждый год мы развиваемся, что-то 

совершенствуем", - добавил он. 

http://president.gov.by/ru/news_ru/printv/doklad-predsedatelja-gosudarstvennogo-

komiteta-sudebnyx-ekspertiz-andreja-shveda-23272/ 

 

ɺʩʪʨʝʯʘ ʩ ʏʨʝʟʚʳʯʘʡʥʳʤ ʠ ʇʦʣʥʦʤʦʯʥʳʤ ʇʦʩʣʦʤ ʂʠʪʘʷ ʎʫʡ ʎʠʤʠʥʦʤ 

Беларусь рассчитывает нарастить торгово-

экономическое сотрудничество с Китаем, 

преодолев некоторое отставание, возникшее в связи 

со сложной эпидемиологической обстановкой.  

Об этом Президент Беларуси Александр 

Лукашенко заявил на встрече с Чрезвычайным и 

Полномочным Послом Китая Цуй Цимином. 

Президент отметил, что для разговора с китайским послом есть ряд тем, 

касающихся не только текущего момента, но и перспектив сотрудничества. "Нам 

никто и ничто, никакие коронавирусы не мешают развивать двусторонние 

отношения", - сказал он. 

Комментируя развитие торгово-экономического сотрудничества, Александр 

Лукашенко сказал: "Я не заметил, что мы где-то провалились. Да, была пауза (вы 

знаете, она не с Беларусью связана). Мы это воспринимаем нормально". 

Сейчас, по мнению Президента, необходимо сконцентрироваться на 

восстановлении взаимодействия. "Не просто восстановить, возобновить наше 

сотрудничество с Китаем, но и нарастить его в нынешнем году, преодолев отставание 

некое. Это в наших силах. И мы это сделаем", - подчеркнул он. 
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Глава государства рассказал о том, что прорабатывается визит в Минск 

Председателя КНР Си Цзиньпина. Обращаясь к послу, Александр Лукашенко сказал: 

"Прошу, передайте моему другу, Председателю КНР Си Цзиньпину, что мы его  

в Беларуси очень ждем". Президент отметил, что сейчас стороны прорабатывают 

возможность предстоящего визита на высшем уровне. "У нас еще есть время 

подготовиться к нему, чтобы он был наполнен нужными для двух государств 

мероприятиями", - подчеркнул белорусский лидер. 

Президент напомнил, что с китайской поддержкой в Беларуси реализуется ряд 

проектов, в том числе по строительству бассейна и стадиона. "Это будут образцовые 

стройки. Я хотел, чтобы в центре Европы были эти два китайских объекта, на 

которых будут проводиться (и мы уже имеем подтверждения международных 

организаций) крупные международные соревнования", - подчеркнул Александр 

Лукашенко. 

Во время встречи Глава государства также отметил, что Беларусь, принимая 

меры для борьбы с распространением коронавируса, действует профессионально и 

точечно, исходя в том числе из опыта Китая. 

Александр Лукашенко подчеркнул, что случаи заболевания коронавирусом, 

которые зафиксированы в Беларуси, являются завезенными из-за границы. "У нас 

этот вирус не развивался, и, более того, мы не являлись и не являемся некой точкой, 

откуда начался этот вирус", - отметил он. 

В то же время, несмотря на большое число граждан Китая, которые приезжают 

на работу в Беларусь, не было ни одного случая, чтобы они привезли в страну 

коронавирус. "Из завезенных коронавирусов из Китая - ни одного. Здесь работает 

очень много граждан Китайской Народной Республики (и в "Великом камне", и на 

других объектах, и на БНБК, который мы строим с помощью китайского народа и 

кредита) - ни одного факта, случая, завезенного из КНР вируса. Мы очень аккуратно 

работали и работаем. Не потому, что ничего не боимся, не в этом дело - обратил 

внимание белорусский лидер. - Мы пытаемся действовать профессионально и 

точечно, исходя из опыта вашего и нашего". 

Александр Лукашенко адресовал слова особой благодарности китайской 

стороне. "Мне каждое утро докладывают обстановку. Не было случая, чтобы мы 

задали вопрос китайским специалистам, нашим друзьям, и они нам не ответили. Весь 

горький опыт, который они накопили за эти месяцы, они щедро передают 

белорусским эпидемиологам, микробиологам, врачам и так далее, - сказал он. - 

Спасибо вам и всему китайскому народу за ту помощь, которую вы нам сейчас 

оказываете". 

Президент рассказал о мерах борьбы с распространением коронавируса, 

которые предприняты в стране. "Мы определили страны, которые очень серьезно 

контролируем с точки зрения приезда оттуда наших людей и граждан, допустим, 

Германии, Франции, Италии. Мы ведь страну не закрывали, ни с одной страной не 

закрыли границу. К нам приезжают разные люди, но в аэропорту (в основном это 

воздушное сообщение) мы серьезнейшим образом контролируем тех, кто прибывает  

в Беларусь", - пояснил он. При необходимости приезжающих определяют на 

карантин. "Правда, клеймят нас всякими разными словами, что мы их зря задержали, 

но такова ситуация", - отметил Александр Лукашенко. 

Он также обратил внимание, что в этот период года в Беларуси наблюдается 

традиционный подъем заболеваемости вирусными инфекциями. Поэтому работникам 

здравоохранения надо не забывать и о пациентах с другими серьезными 
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заболеваниями. "Нам надо не упустить вопрос других болезней, потому что от 

коронавируса у нас еще не погиб ни один человек, а от других болезней люди 

погибают. Поэтому я предупредил Минздрав, чтобы врачи уделяли большое 

внимание людям с другими болезнями", - сказал он. 

Медики в Беларуси в первую очередь обращают внимание на людей из группы 

риска, у которых наиболее вероятно тяжелое течение болезни при коронавирусе, - это 

люди пожилого возраста и те, кто имеет ряд сопутствующих заболеваний. "Конечно, 

любой вирус на такого человека бросается и начинает его там тормошить", - отметил 

Президент. - Нашим врачам пока удается справляться с этими болезнями, но 

расслабляться мы не планируем". К работе с уязвимыми группами населения активно 

подключились и социальные службы, общественные организации, они предлагают 

помощь по доставке лекарств, продуктов питания. 

"Всякое в жизни бывает, но главное - не паниковать. Я больше всего боюсь, что 

люди заболеют психозом от того, что происходит в средствах массовой информации. 

От психоза будут все остальные болезни. Так говорят и специалисты. Ваш опыт 

(китайской стороны. - Прим.), наш опыт мы используем, чтобы на предельно 

допустимом для нас уровне пройти пик. Выдержим до православной Пасхи - значит, 

жить будем", - резюмировал Александр Лукашенко. 

Цуй Цимин в свою очередь подчеркнул, что Китай высоко ценит 

сотрудничество и дружбу с Беларусью. "Прежде всего позвольте мне передать теплый 

привет и наилучшие пожелания от Председателя КНР Си Цзиньпина - вашего доброго 

и хорошего друга", - заявил дипломат. 

"Вы всегда уделяете большое внимание развитию отношений с Китаем, 

заботитесь и продвигаете китайско-белорусское сотрудничество в различных 

областях. Китайская сторона высоко это ценит", - отметил он. 

http://president.gov.by/ru/news_ru/printv/vstrecha-s-chrezvychajnym-i-

polnomochnym-poslom-kitaja-tsuj-tsiminom-23287/ 

 

ʂʦʤʤʝʥʪʘʨʠʡ ʢ ʋʢʘʟʫ ˉ 108 ʦʪ 24 ʤʘʨʪʘ 2020 ʛ. 

В Беларуси появится возможность оплачивать пользование платными дорогами 

за определенный период времени. Это предусмотрено Указом № 108, который  

24 марта подписал Глава государства Александр Лукашенко.  

Документ принят в целях совершенствования работы системы электронного 

сбора платы за проезд транспортных средств по платным автомобильным дорогам.  

Согласно Указу, с 15 декабря 2020 года у владельцев транспортных средств с 

технически допустимой общей массой не более 3,5 т появится возможность оплатить 

проезд по платным дорогам за определенный период времени. В настоящее время 

плата взимается из расчета пройденного километража.  

Для оплаты за период времени нужно будет приобрести электронную виньетку. 

Купить ее можно будет как в любом пункте обслуживания BelToll, так и удаленно,  

на официальном сайте оператора системы электронного сбора платы за проезд 

www.beltoll.by. 

Указом также предусмотрена возможность внесения платы по разовому тарифу 

в случае неоплаты или неполной оплаты проезда по платной автомобильной дороге в 

течение двух часов с момента фиксации нарушения, при этом оплата проезда по 

разовому тарифу исключает взимание платы за проезд в увеличенном размере. 

http://president.gov.by/ru/news_ru/view/kommentarij-k-ukazu-108-ot-24-marta-

2020-g-23293/ 
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ʊʝʣʝʬʦʥʥʳʡ ʨʘʟʛʦʚʦʨ ʩ ʇʨʝʟʠʜʝʥʪʦʤ ʃʘʪʚʠʠ ʕʛʠʣʩʦʤ ʃʝʚʠʪʩʦʤ 

По инициативе латвийской стороны состоялся телефонный разговор 

Президента Беларуси Александра Лукашенко с Президентом Латвии Эгилсом 

Левитсом. 

Одной из основных тем разговора стал предстоящий визит Главы белорусского 

государства в Ригу. В связи с введением в Латвии чрезвычайного положения, он 

перенесен на более поздние сроки. Как подчеркнул Александр Лукашенко, это 

решение белорусская сторона восприняла с пониманием. Новые даты будут 

согласованы по дипломатическим каналам. 

В преддверии личной встречи сегодня главы государств обсудили основные 

аспекты двустороннего сотрудничества - главным образом торгово-экономического. 

Взаимный интерес стран-соседок в первую очередь представляют вопросы 

транспортировки грузов, транзита энергоресурсов, производственной кооперации. 

Отдельной темой разговора стало взаимодействие в условиях закрытия границ 

и запрета на передвижение граждан. Беларусью и Латвией в данной сфере налажено 

конструктивное и тесное сотрудничество, благодаря чему тысячи людей имели 

возможность беспрепятственно вернуться домой. Александр Лукашенко выразил 

особую признательность коллеге за содействие в организации вывоза детей из 

санатория в городе Юрмала. 

http://president.gov.by/ru/news_ru/view/telefonnyj-razgovor-s-prezidentom-latvii-

egilsom-levitsom-23288/ 
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ʄʏʉ ʈɽʉʇʋɹʃʀʂʀ ɹɽʃɸʈʋʉʔ  

ʋʥʠʚʝʨʩʠʪʝʪ ʛʨʘʞʜʘʥʩʢʦʡ ʟʘʱʠʪʳ ʄʏʉ ʧʨʦʚʝʜʝʪ ʜʝʥʴ ʦʪʢʨʳʪʳʭ ʜʚʝʨʝʡ ʦʥʣʘʡʥ 

(ɹʝʣʊɸ) 

Университет гражданской защиты МЧС впервые проведет день открытых 

дверей в онлайн-режиме, сообщили БЕЛТА в учреждении. 

Мероприятие начнется 28 марта в 11.00 и будет транслироваться на YouTube-

канале университета. Гости в студии - ответственный секретарь приемной комиссии 

Игорь Аушев, начальник учебно-методического центра Светлана Маршина, курсанты 

Роман Рисник и Вероника Евтух - расскажут про университет, представят факультеты 

предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций и техносферной 

безопасности. Представители спасательного вуза также расскажут об особенностях 

проведения приемной кампании 2020 года. 

Задать свои вопросы можно уже сейчас, позвонив по телефону приемной 

комиссии 8 (017) 345-33-38 или прислав их в электронном виде на адрес ai@ucp.by и 

в официальную группу в социальной сети "ВКонтакте". 

Университет гражданской защиты МЧС - учреждение высшего образования с 

87-летним опытом подготовки специалистов для спасательных ведомств Беларуси, 

ближнего и дальнего зарубежья. Вуз является образовательным центром в сфере 

гражданской защиты, обеспечивающим реализацию программ подготовки кадров с 

учетом интересов различных ведомств страны и соседних государств. На 7 

факультетах, 19 кафедрах, в адъюнктуре и докторантуре организовано обучение по 

образовательным программам подготовки кадров первой и второй ступеней высшего 

образования по 18 специальностям. Обучение в университете проходят более 2 тыс. 

человек, в том числе граждане иностранных государств. 

https://mchs.gov.by/glavnoe/303378/ 
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ʇʈʆʌʀʃɸʂʊʀʂɸ ʀ ʇʈʆʇɸɻɸʅɼɸ ɹɽɿʆʇɸʉʅʆʉʊʀ 

ɾʀɿʅɽɼɽʗʊɽʃʔʅʆʉʊʀ 

 

ɼʝʪʩʢʘʷ ʪʝʤʘʪʠʯʝʩʢʘʷ ʧʣʦʱʘʜʢʘ ʄʏʉ ʧʦʷʚʠʣʘʩʴ ʚ ʦʟʜʦʨʦʚʠʪʝʣʴʥʦʤ ʮʝʥʪʨʝ 

çɾʜʘʥʦʚʠʯʠè 

Одна из целей работников Минского 

районного отдела по чрезвычайным ситуациям – 

обучение детей правильному поведению дома, на 

улице, на дороге, в транспорте. Как правило, 

основные постулаты безопасности доносятся через 

игру. 

Спасатели – давние друзья детского 

реабилитационно-оздоровительного центра 

«Ждановичи»: каждую смену специалисты обучают 

детей правилам безопасности, организуют 

конкурсы и тематические квесты.  

Теперь на территории центра появился своего рода «островок безопасности» – 

уличная детская площадка в стиле МЧС. Эта совместная идея спасателей 

Пристоличья и руководства центра, которая позволит сделать информацию  

о безопасности для подрастающего поколения еще доступнее. Телефон службы,  

в которую можно позвонить при любой нештатной ситуации, сейчас у ребят всегда на 

виду. Мальчишки и девчонки со всей страны в течение года посещают центр, а это 

означает, что тысячи детских глаз увидят и запомнят важную и полезную 

информацию.  

https://minobl.mchs.gov.by/novosti/303164/?_ga=2.242227329.2093584265.158494

6355-495759291.1559810240 
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ɸʈʄɽʅʀʗ  

 

ʉʦʩʪʦʷʣʦʩʴ ʦʯʝʨʝʜʥʦʝ ʟʘʩʝʜʘʥʠʝ ʦʧʝʨʘʪʠʚʥʦʡ ʛʨʫʧʧʳ 

Состоялось очередное заседание оперативной 

группы, созданной по приказу министра по ЧС  

в рамках борьбы с коронавирусом во главе  

с заместителем министра Арменом Арутюняном.  

В ходе заседания были обсуждены вопросы о 

проводимых работах со стороны всех подразделений 

министерства в условиях чрезвычайного положения - 

от применения необходимых защитных мер до 

организации дезинфекции. Подразделения СС будут обеспечены масками и 

перчатками. Периодически дезинфицируются территории и оборудование всех 

пожарно-спасательных отрядов. Согласно докладу заместителя руководителя 

оперативной группы, директора СС генерала-майора с/с Врежа Габриеляна все 

подразделения службы готовы выполнять поставленные перед ними задачи и,  

в случае необходимости, также оказывать помощь общественности и 

государственным органам.  

С 16-22 марта в Национальный центр управления в кризисных ситуациях СС 

МЧС поступило 233 звонка о коронавирусе. Специалисты к каждому звонку 

подходили с индивидуальным подходом и предоставили соответствующую 

консультацию. Отдел психологической поддержки работает по круглосуточному 

графику. 

Заместитель министра по чрезвычайным ситуациям Армен Арутюнян дал 

поручения участникам заседания, призвал не жалеть усилий для надлежащей 

организации и реализации вышеуказанных мероприятий во избежание 

распространения эпидемии в республике. МЧС тесно сотрудничает со всеми 

ведомствами. 

http://www.mes.am/ru/news/item/2020/03/24/11_28/ 

 

ɻɸʂʋ ʩʦʟʜʘʣʘ ʧʣʘʪʬʦʨʤʫ ʜʠʩʪʘʥʮʠʦʥʥʦʛʦ ʦʙʫʯʝʥʠʷ 

Государственная академия кризисного 

управления МЧС создала онлайн-платформу для 

организации занятий дистанционного обучения. 

Трехъязычный веб-сайт многофункциональный, 

позволяет также с помощью вопросов проверить 

эффективность урока. Сайт позволяет увидеть, 

как часто студент посещал платформу и какие 

действия осуществлял. В расписании указаны 

дни занятий всех курсов. 

Веб-сайт был представлен во время заседания оперативной группы, созданной 

по приказу министра по ЧС в рамках борьбы с коронавирусом. Министерство по 

чрезвычайным ситуациям начало работы над созданием этой платформы с прошлого 

года с целью развития процесса обучения благодаря использованию новейших 

технологий. 

955 из 1082 студентов уже используют дистанционное обучение. 

http://www.mes.am/ru/news/item/2020/03/24/2322/ 

 



 11 

ʇʨʠʢʘʟʦʤ ʤʠʥʠʩʪʨʘ ʧʦ ʏʉ ʩʦʟʜʘʥʳ ʨʝʟʝʨʚʥʳʝ ʛʨʫʧʧʳ 

Заместитель руководителя оперативной 

группы, созданной по приказу министра по ЧС  

в рамках борьбы с коронавирусом, директор СС 

генерал-майор с/с Вреж Габриелян провел 

совещание с начальниками региональных 

спасательных управлений. Они присоединились  

к совещанию онлайн, доложили о текущей ситуации 

в регионах и проводимых дезинфекционных работах 

в пожарно-спасательных отрядах.  

Все учения будут отложены до 1 мая. Директор СС генерал-майор с/с Вреж 

Габриелян поручил ежедневные смены осуществлять с предельной бдительностью, 

чтобы замещающие друг друга группы не кантировали друг с другом, а также 

осуществлялись измерение температуры и дезинфекция. 

Директор СС представил приказ министра по ЧС, согласно которому созданы 

резервные группы. При необходимости группы в качестве дополнительных сил будут 

вовлечены в сложные пожарно-спасательные работы, а также в действия при ДТП 

или бытовых вызовах. Генерал-майор с/с Вреж Габриелян подчеркнул, что для 

наихудших возможных ситуаций распространения инфекции разрабатываются 

последовательные планы действий для оперативного и эффективного обслуживания 

граждан. 

http://www.mes.am/ru/news/item/2020/03/25/pahestayin_khumb/ 

 

ʅʘʮʠʦʥʘʣʴʥʳʡ ʮʝʥʪʨ ʢʨʠʟʠʩʥʦʛʦ ʫʧʨʘʚʣʝʥʠʷ ʉʉ ʄʏʉ ʧʦʜʚʦʜʠʪ ʠʪʦʛʠ 

ʧʨʦʰʝʜʰʝʡ ʥʝʜʝʣʠ: 9 ʩʤʝʨʪʝʡ, 240 ʩʣʫʯʘʝʚ, 120 ʠʟ ʢʦʪʦʨʳʭ ʷʚʣʷʶʪʩʷ 

ʯʨʝʟʚʳʯʘʡʥʳʤʠ 

В Национальном центре кризисного управления Спасательной службы МЧС 

РА с 16-22 марта зарегистрировано 240 случаев, 120 из которых являются 

чрезвычайными, в том числе 1 камнепад, 50 вызовов о пожарах, 49 ДТП, а также  

83 бытовых вызова, в результате чего пострадало 106 человек, а в результате 

оперативно-спасательных операций 10 человек спасены. 

Ззарегистрировано 9 смертей, 6 случаев отравления, в результате чего 

пострадало 18 человек, 15 случаев застревания транспортных средств. 

Спасатели оказали помощь 32 гражданам и перенесли в безопасное место  

20 транспортных средств, заблокированных на автодорогах. 

http://www.mes.am/ru/news/item/2020/03/23/911-23/ 
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ʂɸɿɸʍʉʊɸʅ 

 

ʆ ʪʝʢʫʱʝʡ ʧʘʚʦʜʢʦʚʦʡ ʦʙʩʪʘʥʦʚʢʝ ʚ ʩʪʨʘʥʝ  

24 марта 2020 года в Комитете по 

чрезвычайным ситуациям Министерства 

внутренних дел Республики Казахстан состоялся 

брифинг о текущей паводковой обстановке в стране. 

Спикером выступил заместитель министра 

внутренних дел Республики Казахстан Ильин Ю.В.  

На 24 марта 2020 года на территории 

Республики Казахстан подтоплений населенных 

пунктов не зарегистрировано. Всего в стране в период с 16 марта произошло  

5 переливов через дорожное полотно местного и республиканского значения 

(Акмолинской – 2, Северо-Казахстанской – 3 областей). Из них в праздничные дни на 

территории Северо-Казахстанской области произошло 2 перелива на дорогах 

местного значения. Переливы через указанные дороги устранены.  

В связи с положительным температурным фоном на реках Актюбинской (Илек, 

Уил, Эмба, Большая Кобда, Каргалы, Косистек), Акмолинской (Есиль), Западно-

Казахстанской (Урал, Чаган, Илек, Утва, Куперанкаты, Оленты, Шидерты, Быковка, 

Деркул, Чижа-1, Чижа-2) и Павлодарской (Ертис) областей начались процессы 

ослабления ледостава. На других реках ожидается в период с 30 марта по 5 апреля.  

В целях предотвращения заторов на реках ведутся работы по рыхлению льда. 

Всего по республике на реках осуществлено 123 подрыва с использованием 14 тонн 

взрывчатых веществ (на реках Восточно-Казахстанской – 11, Карагандинской – 6, 

Костанайской – 13, Северно-Казахстанской – 6 и Акмолинской – 87 областей). 

Проведены работы по очистке 11 тыс. км арыков и каналов. Вывезено более 15 млн м
3
 

снега. На автомобильных дорогах очищено свыше 25 тыс. водопропускных 

сооружений и 5 тыс. на железнодорожных путях. 

Продолжается создание необходимых свободных объемов в водохранилищах 

Акмолинской (Астанинском, Селетинском и Чаглинском водохранилищах), 

Карагандинской (Самаркандском, Интумакском, Шерубай-Нуринском 

водохранилищах) Северо-Казахстанской (Сергеевском и Петропавловском гидроузле) 

областей. 

В целях определения паводковой обстановки в г. Нур-Султан, Акмолинской, 

Павлодарской, Восточно-Казахстанской и Карагандинской областях ведутся 

аэровизуальные и наземные обследования. 

В регионах страны продолжаются противопаводковые работы по строительству 

и ремонту защитных дамб 165,3 км; берегоукреплению, дноуглублению, спрямлению 

русел паводкоопасных рек 417,2 км; устройству водоотводных каналов 186,7 км. 

Для предупреждения и ликвидации последствий паводков подготовлены 

запасы в объеме 14 тыс. тонн ГСМ, 190 тыс. тонн инертных материалов, более 1 млн 

мешкотар и 51 тонны взрывчатки. 

Проводится обучение и информирование населения, осуществляются рейды по 

населенным пунктам (2276), сходы с населением (1983), в ходе которых раздаются 

памятки (184 691) с правилами действий при паводках. 

МВД созданы специальные группировки сил и средств органов внутренних 

дел, общей численностью более 9 тыс. человек личного состава и более 1,5 тыс. 

единиц техники. 
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В целях оперативного реагирования на возможные осложнения паводковой 

обстановки распределены дополнительные силы и средства спасательных 

подразделений в количестве более 2 тыс. человек личного состава, 214 единиц 

техники, 30 плавсредств и 86 мотопомп. 

http://emer.gov.kz/ru/66592-o-tekushchej-pavodkovoj-obstanovke-v-strane 
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ʈʆʉʉʀʗ  
 

ʄʏʉ ʈʦʩʩʠʠ ʧʦʜʛʦʪʦʚʣʝʥʳ ʠʟʤʝʥʝʥʠʷ ʚ ʧʦʣʦʞʝʥʠʝ ʦ ʬʝʜʝʨʘʣʴʥʦʤ 

ʛʦʩʫʜʘʨʩʪʚʝʥʥʦʤ ʧʦʞʘʨʥʦʤ ʥʘʜʟʦʨʝ  

Подготовленный проект соответствующего постановления Правительства РФ 

определяет критерии и порядок отнесения объектов к определенной категории 

риска. 

Новая модель отнесения объектов защиты к категориям риска подготовлена 

при участии экспертов Аналитического центра «Форум» и государственной 

корпорации развития «ВЭБ.РФ» и учитывает международный опыт управления 

пожарными рисками, а также концепцию риск-ориентированного подхода, 

предусмотренную в перспективном законопроекте «О государственном контроле 

(надзоре) и муниципальном контроле в Российской Федерации».  

В основе модели лежит расчет ожидаемого пожарного риска для групп 

объектов защиты, однородных по видам экономической деятельности и классам 

функциональной пожарной опасности и показателей, характеризующих тяжесть 

потенциальных негативных последствий пожаров, осуществляемый МЧС России на 

основе данных, содержащихся в единой государственной системе статистического 

учета пожаров и их последствий. 

В целях отнесения объектов защиты к определенной категории риска либо 

принятия решения об изменении ранее присвоенной объекту защиты категории риска 

органами государственного пожарного надзора на местах определяется индекс 

индивидуализации подконтрольного лица. 

Он рассчитывается на основании имеющихся в распоряжении данных, 

отражающих индивидуальные характеристики объекта, влияющие на его состояние 

пожарной безопасности, а также сведений о добросовестности, характеризующих 

вероятность несоблюдения на объекте защиты требований пожарной безопасности. 

Также предусматривается учет внедрения на объекте защиты независимой оценки 

пожарного риска, возможность предоставления доступа контрольно-надзорного 

органа к информационным ресурсам подконтрольного лица и др.  

Такая модель управления пожарным риском позволит индивидуально 

определять периодичность проведения контрольно-надзорных мероприятий и, 

соответственно, снизить необоснованную административную нагрузку в отношении 

добросовестных объектов контроля. Собственники объектов смогут самостоятельно 

оценивать правомерность отнесения зданий и сооружений к соответствующей 

категории риска. 

Проект постановления Правительства РФ «О внесении изменений в положение 

о федеральном государственном пожарном надзоре» проходит стадию общественного 

обсуждения на Федеральном портале проектов нормативных правовых актов 

(regulation.gov.ru).  

https://www.mchs.gov.ru/deyatelnost/press-centr/novosti/4110231 

 

ʄʏʉ ʈʦʩʩʠʠ ʦʨʛʘʥʠʟʦʚʘʥʦ ʞʠʟʥʝʦʙʝʩʧʝʯʝʥʠʝ ʥʘʩʝʣʝʥʠʷ ʧʦʜʪʦʧʣʝʥʥʳʭ 

ʪʝʨʨʠʪʦʨʠʡ ʇʦʚʦʣʞʴʷ ʠ ʚ ʎʝʥʪʨʘʣʴʥʦʡ ʈʦʩʩʠʠ  

По состоянию на 23 марта в 8-ми субъектах Приволжского и Центрального 

федеральных округов остаются подтопленными 46 приусадебных участков,  

19 низководных мостов, 3 участка автомобильных дорог, в результате чего отрезаны 

14 населенных пунктов. Вопросы жизнеобеспечения населения организованы, 
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проводится моделирование развития обстановки, информация своевременно 

доводится до органов управления всех уровней. Подтопления связаны с 

прохождением весеннего половодья. Об этом сообщили на еженедельном 

селекторном совещании под руководством Первого заместителя Министра МЧС 

России Александра Чуприяна. 

Специалисты МЧС России продолжают 

оказывать помощь рыбакам, оказавшимся на 

оторванных от берега льдинах: 40 человек 

доставлены на берег в Вологодской и Ярославской 

областях. Также к сезонным рискам относятся и 

провалы людей и техники под лед – за прошедшую 

неделю это произошло в Нижегородской области и 

Республике Татарстан. Всего на водных объектах за отчетный период 

зарегистрировано 13 происшествий. 

При ликвидации последствий ДТП пожарно-спасательными подразделениями 

спасено более 1000 человек, из них 98 детей.  

За отчетный период произошло более 8,7 тыс. техногенных пожаров,  

в тушении 348 из них принимали участие добровольные пожарные команды. Один из 

крупных пожаров площадью 33 тыс. кв. м зафиксирован на территории 

подмосковного Дмитрова. Для его тушения привлекались три вертолета и два 

пожарных поезда. 

Природные пожары возникали на территории 6-ти субъектов 

Дальневосточного, Южного и Центрального федеральных округов. Продолжается 

тушение трех очагов в Хабаровском и Забайкальском краях. Пал сухой травы  

в Хакасии привел к пожару в двух нежилых строениях. 

Восстановлено в полном объеме электроснабжение в 36 населенных пунктах 

Иркутской и Сахалинской областей, нарушенное в результате прохождения 

комплекса неблагоприятных метеоявлений. Жизнеобеспечение и информирование 

населения ведется на территории Чукотского автономного округа, Мурманской и 

Саратовской областях, где также по причине сложных погодных условий 

сохраняются ограничения движения на 5 участках дорог. Также на территории России 

за прошедшую неделю сошло 60 снежных лавин, 13 из них - принудительно. 

За отчетный период произошло 37 аварий на коммунальных системах 

жизнеобеспечения. Отмечено снижение количества аварий на 5 % по сравнению  

с аналогичным периодом прошлого года. 

https://www.mchs.gov.ru/deyatelnost/press-centr/novosti/4112761 

 

ʄʏʉ ʈʦʩʩʠʠ ʧʨʦʜʦʣʞʘʝʪ ʨʘʙʦʪʫ ʧʦ ʩʚʦʝʚʨʝʤʝʥʥʦʤʫ ʚʳʚʦʜʫ ʣʝʜʦʚʳʭ ʧʝʨʝʧʨʘʚ ʠ 

ʟʠʤʥʠʢʦʚ  

На территории Российской Федерации в 

связи с неустойчивым температурным режимом 

активно закрываются ледовые переправы и 

зимники. Работа МЧС России в данном 

направлении организована совместно с 

представителями органов местного 

самоуправления, полицией и ВОСВОД.  
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По прогнозу Росгидромета, во второй половине марта и в апреле полностью 

растает лед в большинстве рек на территории страны. В марте - апреле на большей 

части территории страны установятся положительные суточные температуры.  

МЧС России акцентирует внимание на то, что в условиях резко меняющихся 

температур выход на лед особенно опасен, может привести к гибели,  

а также порче имущества. Необходимо строго соблюдать правила поведения на 

водоемах, быть предельно осторожными и внимательными, а также не допускать 

детей к водоемам.  

С учетом прогнозов, МЧС России продолжает круглосуточный мониторинг 

гидрологической обстановки и профилактическую работу среди населения о правилах 

поведения на водных объектах, соблюдении мер безопасности и оказании первой 

помощи.  

В настоящее время еще функционируют 786 ледовых переправ и 143 зимника, 

закрыто 215 ледовых переправ и 32 зимника из открытых ранее. Большинство из них 

располагалось в средней полосе, Уральском, Северо-Западном федеральных округах. 

Ледовые переправы в марте активно закрывались в Кемеровской, Иркутской 

областях, Красноярском крае, Республике Коми. Работа по своевременному выводу 

ледовых переправ и зимников из эксплуатации продолжается.  

https://www.mchs.gov.ru/deyatelnost/press-centr/novosti/4114203 

 

ʋʩʧʝhʥʳʡ ʩʪʘʨʪ ʥʦʚʦʛʦ ʬʦʨʤʘʪʘ ʚʟʘʠʤʦʜʝʡʩʪʚʠʷ ʩ ʦʙʱʝʩʪʚʝʥʥʦʩʪʴʶ 

Главным управлением МЧС России по 

Мурманской области проведена онлайн-трансляция, 

в ходе которой специалисты из Управления 

надзорной деятельности, Государственной инспекции 

по маломерным судам и Всероссийского общества 

спасения на водах (ВОСВОД) в доступной форме 

рассказали зрителям о том, как обезопасить детей во 

время каникул не только дома, но и в условиях прогулки на улице. Это новый формат 

диалога с жителями нашей страны, который в условиях складывающейся обстановки 

позволяет поддерживать уровень пожарной безопасности. 

Более 2500 человек подключились к трансляции, география и состав аудитории 

оказалась даже шире, чем рассчитывали - от Мурманской области до Сочи - люди 

разных возрастов присоединялись к просмотру. 

Региональное управление МЧС России будет развивать новый формат, 

улучшать его и делать интереснее для всей нашей аудитории вне зависимости от 

возраста, увлечений или опыта зрителей. Для этого в официальной группе вКонтакте 

ГУ МЧС России по Мурманской области запущено голосование, где каждый 

желающий может предложить свою тему для следующего онлайн-обсуждения. 

https://www.mchs.gov.ru/deyatelnost/press-centr/novosti/4115569 
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ʋɿɹɽʂʀʉʊɸʅ 

 

ʈʘʟʨʘʙʦʪʘʥ ʠʩʧʳʪʘʪʝʣʴʥʳʡ ʩʪʝʥʜ ʧʦ ʦʮʝʥʢʝ ʪʝʭʥʠʯʝʩʢʠʭ ʭʘʨʘʢʪʝʨʠʩʪʠʢ 

ʧʦʞʘʨʥʳʭ ʠʟʚʝʱʘʪʝʣʝʡ ʧʣʘʤʝʥʠ 

Научно-исследовательским институтом 

пожарной безопасности и проблем 

чрезвычайных ситуаций Министерства по 

чрезвычайным ситуации Республики Узбекистан 

разработан испытательный стенд «Оптическая 

скамья» для оценки технических характеристик 

пожарных извещателей пламени.  

Данная установка предназначена для 

определения устойчивости извещателя  

к освещенности и угла обзора зоны защиты. 

Пожарный извещатель пламени – 

автоматический извещатель, реагирующий на 

электромагнитное излучение пламени. 

Извещатели пламени обладают высокой чувствительностью и малой 

инерционностью. Они могут применяться для обнаружения быстроразвивающихся 

пожаров. Зона действия извещателя пламени определяется углом обзора, что 

позволяет их использовать в локальных установках. 

Извещатели пламени обеспечивают возможность защиты зон со значительным 

теплообменом и открытых площадок, где невозможно применение тепловых и 

дымовых извещателей. 

https://fvv.uz/ru/news/alanga-xabarlagichlarining-texnik-korsatgichlarini-aniqlovchi-

yangi-qurilma-yaratildi 

 

ʅʘʟʥʘʯʝʥ ʩʦʚʝʪʥʠʢ ʤʠʥʠʩʪʨʘ ʧʦ ʯʨʝʟʚʳʯʘʡʥʳʤ ʩʠʪʫʘʮʠʷʤ ʧʦ ʚʦʧʨʦʩʘʤ 

ʛʦʩʫʜʘʨʩʪʚʝʥʥʦʛʦ ʷʟʳʢʘ 

Валиев Баходиржон Обитович назначен 

советником министра по чрезвычайным ситуациям 

Республики Узбекистан по вопросам повышения 

эффективности духовно-просветительских работ, 

обеспечения соблюдения документов закона о 

государственном языке. 

Для сведения, Баходиржон Валиев родился в 1978 

году в Наманганской области. В 2000 году окончил 

факультет узбекского языка и литературы Ташкентского государственного 

педагогического университета имени Низами. Также в 2009 году он обучался в 

Институте узбекского языка, литературы и фольклора Академии наук Республики 

Узбекистан. 

С 2006 года работал в Министерстве по чрезвычайным ситуациям на разных 

должностях. 

https://fvv.uz/ru/news/favqulodda-vaziyatlar-vaziriga-davlat-tili -masalalari-boyicha-

maslahatchi-tayinlandi 
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ʋʂʈɸʀʅɸ 

 

ʈʝʞʠʤ ʯʨʝʟʚʳʯʘʡʥʦʡ ʩʠʪʫʘʮʠʠ ʚʚʝʜʝʥ ʧʦ ʚʩʝʡ ʪʝʨʨʠʪʦʨʠʠ ʋʢʨʘʠʥʳ 

Соответствующее решение принято на заседании Кабинета Министров 

Украины 25 марта. В то же время в режим чрезвычайной ситуации переведена Единая 

государственная система гражданской защиты. Все карантинные ограничения 

продлены на 30 дней до 24 апреля 2020 года.  

Кроме того, дополнительно Кабмин постановил должным образом обустроить 

КПП в зонах чрезвычайной ситуации с обязательным санитарным осмотром граждан 

и пропуском только после медицинского осмотра лиц и дезинфекции транспортных 

средств, привлечь к работе на этих пунктах работников и технические средства 

Минздрава, Нацполиции, Нацгвардии, ГСЧС, при этом все помещения, дороги и 

тротуары должны проходить тщательную дезинфекцию. 

https://www.dsns.gov.ua/ua/Ostanni-novini/106449.html 

 

ɿʘʧʦʨʦʞʩʢʠʝ ʩʧʘʩʘʪʝʣʠ ʧʦʣʫʯʠʣʠ ʩʧʝʮʠʘʣʴʥʫʶ ʪʝʭʥʠʢʫ ʜʣʷ ʨʝʘʛʠʨʦʚʘʥʠʷ ʥʘ 

ʯʨʝʟʚʳʯʘʡʥʳʝ ʧʨʦʠʩʰʝʩʪʚʠʷ 

С целью улучшения условий несения 

службы спасателей ГСЧС со всей Украины и  

в целом повышение эффективности 

функционирования сил гражданской защиты  

в ГСЧС продолжается техническое 

переоснащение подразделений современной 

техникой. Так, автопарк запорожских 

спасателей пополнился специальным аварийно-

спасательным автомобилем. Спасатели АРЗ СП г. Запорожье ГУ ГСЧС Украины  

в Запорожской области получили Volkswagen Crafter 35 от Государственной службы 

Украины по чрезвычайным ситуациям. 

Авто оборудовано современным гидравлическим, электрическим, 

пневматическим оборудованием, носилками для переноски пострадавших, 

средствами освещения и стабилизации аварийных объектов. Автомобиль 

предназначен для оперативного реагирования и выполнения задач по назначению  

во время проведения первоочередных аварийно-спасательных работ, ликвидации 

последствий дорожно-транспортных происшествий, организации связи и оповещения 

при ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций. Кроме того, указанное 

оборудование позволяет проводить поиск пострадавших в задымленном помещении. 

Полученная техника позволит оперативнее реагировать на чрезвычайные 

события, быстрее ликвидировать их последствия и своевременно оказывать помощь 

пострадавшим. 

https://www.dsns.gov.ua/ua/Ostanni-novini/106366.html 

 

ʅʘ ʧʨʦʰʣʦʡ ʥʝʜʝʣʝ ʧʦʜʨʘʟʜʝʣʝʥʠʷ ɻʉʏʉ ʋʢʨʘʠʥʳ ʩʧʘʩʣʠ 36 ʯʝʣʦʚʝʢ ʠ 

ʣʠʢʚʠʜʠʨʦʚʘʣʠ 4893 ʧʦʞʘʨʘ 

На протяжении прошлой недели (с 16.03 по 22.03) подразделения 

Государственной службы Украины по чрезвычайным ситуациям осуществляли 

выезды для проведения мероприятий по предотвращению чрезвычайных ситуаций, 

оперативного реагирования на события и ликвидации их последствий, тушения 

пожаров, проведения других спасательных мероприятий. 
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В течение недели возникла 1 чрезвычайная ситуация, в результате которой 

погибло 3 человека и пострадало 73 человека. 

Зарегистрировано 5458 чрезвычайных событий, на которые обеспечено 

реагирование подразделений ГСЧС с выездом к месту их возникновения.  

В результате принятых мер спасено 36 человек. 

Ликвидировано 4893 пожара, спасен на пожарах 31 человек и не допущено 

уничтожение огнем 1041 здания и 64 ед. техники. На пожарах погибло 37 человек, 

ориентировочные убытки, по оперативным данным, составляют 9 млн. 700 тыс. грн. 

В течение недели пиротехническими подразделениями ГСЧС осуществлено 

316 выездов, в ходе которых обнаружено, изъято и уничтожено 1280 взрывоопасных 

предметов времен прошлых войн. 

В течение недели на водных объектах погибли 13 человек. 

https://www.dsns.gov.ua/ua/Ostanni-novini/106354.html  
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ʋʏɽʅʀʗ  

 

ɹɽʃɸʈʋʉʔ 

 

ʂʦʤʧʣʝʢʩʥʦʝ ʫʯʝʥʠʝ ʚ ʉʪʦʣʠʥʩʢʦʤ ʨʘʡʦʥʝ 

В рамках изучения состояния готовности 

Столинского районного звена территориальной 

подсистемы государственной системы 

предупреждения и ликвидации чрезвычайных 

ситуаций и гражданской обороны на Столинщине 

прошло комплексное учение.  

В учении участвовали аварийные и 

специальные службы: отдел внутренних дел, 

дорожное ремонтно-строительное управление, 

учреждения здравоохранения, строительные организации, организации жилищно-

коммунального хозяйства, транспортные предприятия, предприятия связи, 

энергетики, сельскохозяйственные и другие предприятия и организации района. 

Смоделированные ситуации были максимально приближены к реальным событиям – 

это позволило на практике отработать четкость и слаженность действий всех служб. 

Столинское районное звено подсистемы ГСЧС продемонстрировало готовность сил и 

средств к ликвидации чрезвычайных ситуаций различного характера.  

В ходе тактико-специального учения по отработке защитных мероприятий при 

прохождении весеннего паводка было более десяти вводных: организация работы 

КЧС в период половодья на реке «Горынь», разрушение дамбы 0,5 км северо-

восточнее р.п. Речица, организация работы эвакокомиссии, организация 

функционирования пунктов приема временно отселяемого населения при 

возникновении чрезвычайной ситуации, ликвидация последствий нарушения 

электроснабжения МТФ аг. Белоуша КУПП «Маньковичи, расчистка ЛЭП от 

аварийных деревьев и восстановление электроснабжения, замеры радиационного 

загрязнения в воздухе, воде и земле (работа сети наблюдения и лабораторного 

контроля) и др.  Все вводные по учению выполнены успешно.  

https://brest.mchs.gov.by/novosti/303068/ 

 

ʅʦʚʦʧʦʣʦʮʢ. çɹʝʟʦʧʘʩʥʦʩʪʴ ʢʨʫʧʥʦʛʦ ʥʝʬʪʝʧʨʦʤʳʰʣʝʥʥʦʛʦ ʢʦʤʧʣʝʢʩʘ 

ʦʢʘʟʘʣʘʩʴ ʧʦʜ ʫʛʨʦʟʦʡè 

Окончание трудовой недели для работников 

крупнейшего нефтепромышленного комплекса 

Витебской области оказалось насыщенным  

в оперативном отношении: в открытом акционерном 

обществе «Нафтан» прошли тактико-специальные 

учения, участие в которых принял заместитель 

начальника областного управления МЧС Мозоль 

Андрей Владимирович.  

По тактическому замыслу учений произошло 

загорание вертикального резервуара номер 457 открытого акционерного общества 

«Нафтан». Причиной нештатной ситуации стало проявление сил природы: попадание 

молнии. В результате взрыва была сорвана крыша резервуара, происходило открытое 

пламенное горение нефти по всей площади резервуара.  
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К месту чрезвычайной ситуации были направлены подразделения 

Новополоцкого городского отдела по чрезвычайным ситуациям. Также в учениях 

приняли участие сотрудники предприятия, медицинские работники, газоспасатели и 

служба «Охрана» завода. Каждый участник учений чѐтко знал свою задачу, и пока 

спасатели осуществляли непосредственное тушение пожара, службой «Охрана» было 

организовано оцепление места чрезвычайной ситуации, газоспасатели определили 

зону загазованности, выставили метеопост, осуществляли постоянный мониторинг 

газовоздушной среды в районе аварии, а медицинские работники были готовы 

незамедлительно оказать помощь пострадавшим.  

По окончании учений, руководством Витебского областного управления МЧС 

была дана оценка действиям спасателей и заводчан. Благодаря профессионализму и 

слаженности действий, в ходе проведения учений пожар был оперативно локализован 

и ликвидирован.  

Основная задача учений – отработка действий при тушении пожаров на 

потенциально опасных объектах, а также отработка вопросов взаимодействия при 

тушении пожаров со специальными службами предприятия и города.  

https://vitebsk.mchs.gov.by/novosti/303046/ 

 

ʉʪʦʣʠʯʥʳʝ ʩʧʘʩʘʪʝʣʠ ʩʦʚʤʝʩʪʥʦ ʩ ʘʚʠʘʮʠʝʡ ʄʏʉ ʧʨʦʚʝʣʠ ʫʯʝʥʠʷ ʚ ʮʝʥʪʨʝ 

ʄʠʥʩʢʘ 

По легенде учений, в 11-00 23 марта года  

в результате короткого замыкания 

электропроводки произошло загорание мебели и 

элементов отделки в помещениях на 7-м и  

14-м этажах на площади 100 кв. м бизнес-центра. 

Создалась угроза людям. Есть вероятность 

распространения пожара в смежные помещения. 

Имеются пострадавшие.  

Первым этапом учений проводится 

проверка готовности персонала объекта. Поэтому после сообщения на «101» 

дежурный персонал объекта организует проведение эвакуации людей, работу 

добровольной пожарной дружины, обеспечивает беспрепятственный въезд аварийно-

спасательной техники на территорию объекта. К моменту прибытия подразделений 

МЧС на 7-м и 14-м этажах происходит открытое горение горючей отделки и 

имущества на значительной площади. В окнах офисов люди просят о помощи. 

Первоприбывшие подразделения МЧС осуществляют поиск и спасение людей,  

а также тушение пожара на горящих этажах.  

В ходе учений отрабатывались различные способы спасения людей. 

Использовалась высотная техника, а также была установлена специальная 

пневматическая конструкция – «куб жизни». Это спасательное устройство 

предназначено для эвакуации людей из горящих зданий и для других чрезвычайных 

ситуаций, когда иные средства спасения не могут быть применены. Вместе с тем 

альпинистами Республиканского отряда специального назначения отработаны 

действия по спуску пострадавшего при помощи альпинистского снаряжения.  

Для спасения пострадавших с кровли спасателями была задействована авиация 

МЧС. Такой способ транспортировки пострадавших считается наиболее экстренным 

и оперативным и используется для крайне тяжелых пострадавших, с учетом 

возможности посадки вертолета. В тренировке было задействовано 12 единиц 
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техники, 2 вертолета МЧС, около 60 спасателей Минского городского управления 

МЧС, работники Республиканского отряда специального назначения, аварийные 

службы объекта и другие ведомства.  

https://mchs.gov.by/glavnoe/303189/ 

 

ʕʚʘʢʫʠʨʦʚʘʣʠ ʣʶʜʝʡ ʠ ʞʠʚʦʪʥʳʭ: ʚ ɹʝʣʛʦʩʮʠʨʢʝ ʨʘʙʦʪʥʠʢʠ ʄʏʉ ʧʨʦʚʝʣʠ 

ʫʯʝʥʠʷ 

По легенде учений в зрительном зале 

произошло возгорание на площади более 100 кв. м. 

Создалась угроза людям, и происходило 

распространение огня в здании. 

Из-за возгорания в здании образовалось 

сильное задымление. Десяткам зрителей 

понадобилась помощь. Прибывшие работники 

МЧС совместно с персоналом цирка проводили 

эвакуацию персонала и посетителей. Тех, кто 

остался заблокирован в зрительном зале, выносили спасатели в составе звеньев 

газодымозащитной службы. На месте происшествия был организован штаб 

ликвидации ЧС.  

Также был организован процесс эвакуации животных по специальному 

пандусу. Такие учения организованы для тренировки личного состава подразделений 

гарнизона при проведении аварийно-спасательных работ на объектах с массовым 

пребыванием людей, совершенствования навыков и отработки последовательности 

выполнения действий на пожаре в том числе и персоналом цирка.  

В ходе учений было задействовано около 60 спасателей и 15 единиц техники, 

использовали и "куб жизни". Также работали медики Республиканского отряда 

специального назначения.   

https://minsk.mchs.gov.by/novosti/303322/ 

 

ʅʘ ʭʠʤʠʯʝʩʢʠ ʦʧʘʩʥʦʤ ʦʙʲʝʢʪʝ ʛ. ɻʨʦʜʥʦ ʧʨʦʚʝʜʝʥʘ ʫʯʝʙʥʘʷ ʪʨʝʚʦʛʘ 

В соответствии с Графиком проведения 

учебных тревог проведена плановая учебная 

тревога на химически опасном предприятии 

Гродненской области концерна «Белнефтехим» 

филиале «Завод Химволокно» ОАО «Гродно 

Азот».  

По сценарию учения, в прядильном цехе на 

отметке 5,5 м из-за механических повреждений 

трубопровода установки по производству нити 

полиамидной текстурированной произошел выброс 

и воспламенение опасного вещества – динила в количестве 70кг, предусмотренная 

номером позиция блок №43, поз. 1. Плана ликвидации аварийных ситуаций на  

2020 год.  

Целями учебной тревоги являлись проверка качества и полноты ПЛА, качества 

подготовки персонала цеха к ликвидации аварийных ситуаций и аварий в цехе, 

отработка взаимодействия персонала цеха со специализированными службами 

(ПАСЧ-5), проверка соответствия технических средств, применяемых для ликвидации 

аварийных ситуаций и аварий, предъявляемых к ним требований.  
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К проведению тревоги привлекались сменный и технологический персонал 

цеха, пожарный аварийно-спасательный отряд в составе двух боевых расчетов.  

В ходе проведенной тренировки отработан порядок действий обслуживающего 

персонала предприятия и прибывших подразделений МЧС по оповещению о 

чрезвычайной ситуации соответствующих служб, эвакуации людей из зоны аварии, 

ликвидации возгорания силами пожарной дружины цеха и составом караула ПАСЧ.  

В проведении мероприятия принял участие главный государственный 

инспектор Гродненского областного управления Госпромнадзора Виктор Автух.  

По результатам учебной тревоги проведен детальный разбор действий всех 

участников проведенного мероприятия.  

https://gospromnadzor.mchs.gov.by/novosti/303345/?_ga=2.252313354.2093584265.1

584946355-495759291.1559810240 
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ʈʆʉʉʀʗ 

 

ʂʘʣʠʥʠʥʛʨʘʜʩʢʠʝ ʧʦʞʘʨʥʳʝ ʧʦʪʫʰʠʣʠ ʫʩʣʦʚʥʳʡ ʧʦʞʘʨ ʥʘ ʦʙʲʝʢʪʝ ʖʅɽʉʂʆ  

24 марта на территории национального парка 

«Куршская коса» прошли первые в этом году 

пожарно-тактические занятия. В числе 

принимавших участие в учениях были 

представители добровольной пожарной команды 

национального парка, сотрудники пожарно-

спасательной части № 15 и отдельного пожарного 

поста по охране муниципального образования 

«Сельское поселение Куршская коса».  

Согласно легенде тренировки, из-за засушливой погоды и неосторожного 

обращения с огнем в поселке Лесное произошло возгорание леса, который быстро 

перешел из низового в верховой и создал угрозу турбазе «Дом рыболова» и 

отдыхающим в ней людям.  

Оперативно прибывшие на место занятия части пожарной охраны приступили 

к тушению условного пожара, к тому моменту распространившегося на целый гектар 

горящего леса. Кроме того, пожарные спасли двоих условно пострадавших и 

защитили от огня здания туристического комплекса.  

Основой учений послужил реальный пожар, произошедший здесь летом  

2014 года. Тогда начавшийся возле одного из жилых домов на окраине поселка 

Морское природный пожар распространился на 11 гектаров, превратившись  

в настоящее стихийное бедствие. В ликвидации его последствий были задействованы 

более 160 человек и 30 единиц спецтехники.  

Стоит отметить, что Куршская коса представляет собой почти 

стокилометровый узкий песчаный полуостров, вытянутый от курортного 

Зеленоградска до литовской границы и отделяющий от Балтийского моря 

пресноводный Куршский залив. Это самая длинная в мире песчаная пересыпь.  

В 2000 году этот уникальный уголок природы был включен в список Всемирного 

наследия ЮНЕСКО.  

https://www.mchs.gov.ru/deyatelnost/press-centr/novosti/4113734 
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ʅɸʋʂɸ ʀ ʊɽʍʅʆʃʆɻʀʀ 

 

ɺʠʨʫʩ ʥʝ ʧʨʦʡʜʝʪ: ʚ ʈʦʩʩʠʠ ʭʦʪʷʪ ʚʳʧʫʩʪʠʪʴ ʙʝʩʧʠʣʦʪʥʠʢ-ʜʝʟʠʥʬʝʢʪʦʨ 

Распространение коронавируса заставляет прибегать к серьезным мерам по 

дезинфекции общественных пространств - а если понадобится, то и городских улиц. 

Для этого в России могут создать специальный автомобиль с беспилотным 

управлением, который будет распылять антисептик. 

В случае необходимости беспилотный автомобиль-дезинфектор для 

санобработки городских улиц можно создать буквально за несколько месяцев. Об 

этом рассказал представитель НТИ "Автонет" Ярослав Федосеев. Такой беспилотник 

для борьбы с COVID-19 не потребует больших финансовых вложений, поскольку все 

технологии в России уже имеются. 

"По сути - это обычный беспилотный автомобиль, оснащенный системой 

распыления. Машине предстоит двигаться по улице без людей и транспорта, 

равномерно обрабатывая антисептическим средством улицы", - уточняет собеседник 

агентства.  

Разработать автомобиль-дезинфектор, по мнению Федосеева, в состоянии 

любая из крупных российских компаний, которые работают с технологиями 

беспилотного транспорта - например, "Яндекс" или МАДИ. 

Хотя предметно таким проектом заинтересовались в НПО "СтарЛайн", которое 

специализируется на беспилотных технологиях, автоматизации и телематике.  

В компании уже пояснили, что существуют две концепции автомобиля-дезинфектора. 

В первом случае, поскольку дезинфекция проводится на пустых перекрытых улицах, 

достаточно лишь создать цифровую модель местности. То есть уворачиваться от 

других машин и пешеходов беспилотнику не придется, что упрощается задачу. 

Второй из возможных вариантов предусматривает дистанционное управление 

транспортным средством силами группы операторов. Воплотится ли идея в 

разработке реальной машины для дезинфекции, покажут время и темпы 

распространения коронавируса. Однако, как показывает опыт провинции Хубэй, где 

уличные машины-дезинфекторы уже используются, метод этот - вполне не лишний. 

https://www.vesti.ru/doc.html?id=3250763 

 
ʇʦʞʘʨʥʳʡ ʜʨʦʥ ʩʦʟʜʘʣʠ ʢʠʪʘʡʩʢʠʝ ʠʥʞʝʥʝʨʳ 

Китайская компания QilingUAV 

объявила о разработке беспилотного 

летательного аппарата вертолетного типа 

JS260, который можно использовать при 

тушении лесных пожаров. Согласно 

сообщению компании, аппарат может нести 

две емкости, заполненные жидкостью для 

тушения огня. 

Тушение лесных пожаров с помощью 

авиации представляет очень сложную и 

опасную операцию. Дым от пожара сильно ухудшает видимость, а горячий воздух от 

огня ухудшает управляемость самолетом и может нарушать работу двигателей.  

При этом летчики на пожарных самолетах или вертолетах должны пролетать над 

огнем как можно ниже для эффективного сброса воды. 

https://www.vesti.ru/theme.html?tid=108446
https://ecotechnica.com.ua/technology/4768-pozharnyj-dron-sozdali-kitajskie-inzhenery.html
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Китайские разработчики полагают, что применение беспилотников должно 

сделать тушение лесных пожаров безопаснее. 

JS260 имеет в длину 2,8 метра, в высоту — 1,6 метра, оснащен двумя соосными 

контрвращающимися несущими винтами диаметром 3,6 метра. Аппарат массой  

160 килограммов оснащен двумя 34-сильными бензиновыми двигателями с водяным 

охлаждением и способен находиться в воздухе до 4 часов. 

Беспилотник может нести полезную нагрузку массой до 100 килограммов. Он 

оснащен двумя точками подвески для емкостей с жидкостью для тушения огня. 

Емкости могут быть сброшены по одной или одновременно. Разработчики 

утверждают, что объема каждой емкости достаточно для тушения 50 кубических 

метров леса. Другие подробности о JS260 не уточняются. 

https://ecotechnica.com.ua/technology/4768-pozharnyj-dron-sozdali-kitajskie-

inzhenery.html 

 

ʂʠʪʘʡʩʢʠʝ ʫʯʝʥʳʝ ʩʦʟʜʘʣʠ ʢʦʤʧʦʟʠʪʥʳʝ ʧʣʝʥʢʠ ʜʣʷ ʟʘʱʠʪʳ ʜʝʨʝʚʘ 

Ученые «Нанкинского лесотехнического университета» (Китай) разработали 

способ повышения огнестойкости древесины путем нанесения на нее бинарных 

нанокомпозитных пленок. Исследование опубликовано на ресурсе швейцарского 

издательства MDPI. 

Основными компонентами покрытия являются хитозан, фитат натрия, нано 

оксид титана и оксид цинка. Специалисты испытали материал на образцах древесины 

размерами 10 × 10 × 1 мм
 
и 120 × 10 × 4 мм. Тесты при отжиге в спиртовой лампе 

показали, что брускам для самозатухания требуется около 6 секунд после возгорания. 

Такой результат объясняется свойствами компонентов. Хотозан оказался мало 

эффективен для повышения огнестойкости. Однако его огнезащитные свойства были 

улучшены после добавления слоя фитата натрия. 

Это было связано с тем, что азот в хитозане и фосфор в фитате натрия 

составляют антипиреновую систему ―азот-фосфор‖», – отмечается в исследовании. 

Огнестойкость материала обеспечивает добавление в состав нано оксида титана 

и оксида цинка. При этом нано оксид титана оказался более эффективен для 

повышения огнезащитных свойств в отличие от оксида цинка. 

Как отмечается в исследовании, в перспективе систему можно использовать 

для защиты других материалов. 

https://ogneportal.ru/news/world/17234 
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ʇʈʀʃʆɾɽʅʀɽ 1 

 

ʄʏʉ ʈʦʩʩʠʠ ʨʘʟʨʘʙʦʪʘʣʦ ʥʦʚʳʝ çʇʨʘʚʠʣʘ ʧʨʦʪʠʚʦʧʦʞʘʨʥʦʛʦ ʨʝʞʠʤʘè 

МЧС России 18 марта опубликовало на федеральном портале проектов 

нормативных правовых актов новые «Правила противопожарного режима  

в Российской Федерации». Планируется, что документ вступит в силу в январе  

2021 года. 

Основанием для разработки новых «Правил» стала «дорожная карта» по 

реализации механизма «регуляторной гильотины». В документе планируется 

исключить избыточные, устаревшие и дублирующие требования пожарной 

безопасности. 

В «Правила» внесено более 20 изменений. После вступления документа в силу, 

в частности, будет запрещено размещать в подвальных и цокольных этажах 

помещения для детского досуга, мероприятиями с массовым пребыванием людей 

считаются таковыми при числе участников 50 и более человек, инструкция о мерах 

пожарной безопасности должна храниться на объекте защиты, жителям запретили 

мешать работе подразделений пожарной охраны. 

Общественное обсуждение проекта «Противопожарного режима» в течение  

21 дня продлится до 8 апреля. 

https://ogneportal.ru/news/russia/17138 

  

https://regulation.gov.ru/projects
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ʇʈʀʃʆɾɽʅʀɽ 2 

 

ɺ ʆʤʩʢʝ ʧʨʦʰʣʘ ʢʦʥʬʝʨʝʥʮʠʷ çʆʛʥʝʟʘʱʠʪʘ ʠ ʧʦʞʘʨʥʘʷ ʙʝʟʦʧʘʩʥʦʩʪʴ ʦʙʲʝʢʪʦʚ 

ʥʝʬʪʝʛʘʟʦʚʦʛʦ ʢʦʤʧʣʝʢʩʘè 

19 марта в конгресс-центре отеля 

«Турист» в Омске состоялась конференция 

«Огнезащита и пожарная безопасность 

объектов нефтегазового комплекса».  

В работе конференции приняли участие 

эксперты в сфере пожаробезопасности, 

производители огнезащитной продукции и 

систем пожаротушения, специалисты 

нефтегазовых и проектных организаций региона. 

Основными темами для обсуждения стали новые разработки в области 

материалов и оборудования для обеспечения пожарной безопасности, а также «узкие» 

места в нормативном регулировании. 

Выступления открыл директор по развитию компании «Термоэлектрика» 

(Москва) Алексей Лесив. Он представил слушателям конференции новую технологию 

непрерывного перегрева электропроводки – систему «Термосенсор». 

Эксперт привел статистику МЧС, согласно которой более 30% пожаров 

происходит из-за неисправности электрооборудования. В то же время технологии 

раннего обнаружения пожаров, согласно российскому законодательству, являются 

приоритетным направлением в области обеспечения пожаробезопасности. 

«Сегодня мы не умеем правильно контролировать ситуации с пожарами, 

связанными с электрооборудованием. Реально проблема «что-то пошло не так» 

возникает гораздо раньше. Если начать перехватывать проблему на этом уровне, то 

она начнет кардинально меняться», – уверен Алексей Лесив. 

По его словам, самыми уязвимыми элементами электрооборудования являются 

контактные соединения. В то же время «штатные» средства защиты зачастую не 

срабатывают при нагреве проводов или контактов до начала возгорания (200-250 ᴈ). 

Для обнаружения зон перегревов энергетического оборудования компания 

«Термоэлектрика» предлагает использовать индикаторные наклейки. При нагреве 

термоиндикаторные точки наклейки необратимо меняют цвет с белого на черный. 

Начиная с 2018 года система «Термосенсор» внедрена и успешно работает 

более чем в 500 российских школах. 

Менеджер по маркетингу компании «Тизол» (Нижняя Тура) Сергей Федоров 

обрисовал широкие перспективы по применению одноименных систем 

конструктивной огнезащиты. Он пояснил, что сегодня 5-7 % от общих инвестиций  

в строительство объектов составляют затраты на огнезащиту. При этом, по его 

словам, нанесенные защитные составы ежегодно теряют до 30 % своих 

эксплуатационных свойств, что приводит к необходимости перекрашивать 

конструкции. 

Поэтому, по мнению спикера, материалы «Тизол» – оптимальное решение для 

огнезащиты воздуховодов, металлических и железобетонных конструкций  

с фактическими пределами огнестойкости от 30 до 240 минут. Также Сергей Федоров 

представил новинку – базальтовый шнур диаметром от 10 до 50 мм с покрытием 

перекрестной оплеткой из стеклянной, базальтовой или кремнеземной нити. 
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На стенде компании участники могли ознакомиться со всеми образцами 

материалов. 

Доклад нашел живой отклик у слушателей. Представители проектных 

организаций задали спикеру несколько вопросов, касающихся, в частности, 

нормативных аспектов инструментального измерения толщины теплоизоляционного 

покрытия, а также специфики применения теплоизоляционных матов при огнезащите 

несущих элементов бесчердачных покрытий (ригели, балки, фермы). 

Заместитель директора по развитию «Компания СМД» (Тольятти) Рустам 

Хусаинов презентовал отечественную техническую новинку: пульт контроля и 

управления С2000-ПКВ во взрывозащищенном исполнении. Оборудование открывает 

новые возможности проектирования охранно-пожарной сигнализации во 

взрывоопасной зоне. 

В продолжение темы оборудования для взрывозащиты Алексей Кирьяков, 

заместитель директора по развитию СОУЭ «Тромбон» (Москва), представил новинки 

пожарных извещателей – системы СОУЭ Тромбон 2020, Тромбон-СОРС, Тромбон-IP. 

Ноу-хау касаются внедрения опции речевой связи, а также передачи звука по IP-сети. 

Коммерческий директор «Территория цвета» (г. Москва, огнезащитные 

составы ТМ «ДЕКОТЕРМ») Иван Кучушев обозначил несколько ключевых проблем 

рынка напыляемых огнезащитных покрытий: на рынке присутствует возможность 

приобретения сфальсифицированных огнезащитных ЛКМ (суррогатов); уровень 

квалификации подрядных организаций и уровень контроля за выполнением работ 

остается крайне низким. 

Возможность производства псевдо-огнезащитных составов или подделки 

красок известных производителей обусловлена технологической спецификой 

«гаражного» производства и существующим экономическим запросом от заказчиков 

(исполнителей): когда наличие сертификата и низкая стоимость огнезащиты часто 

становятся решающим фактом при выборе текущего «огнезащитного» решения. 

Впоследствии такой выбор становится причиной возникающих рекламаций, 

дополнительных экономических затрат. Но страшнее всего то, что выбор 

некачественных материалов не решает главного вопроса – обеспечения необходимой 

огнестойкости конструкций и безопасности людей. 

В дополнение к этому отдельным вопросом стоит проблематика привлечения 

компетентного подрядчика для качественного нанесения огнезащиты и должного 

контроля на всех этапах выполняемых работ. Зачастую недостаток исполнительного 

контроля позволяет подрядчику нарушать технический регламент производителя и 

при возникновении рекламации перекладывать ответственность на качество 

материалов. 

Поверхностный подход к выбору огнезащитного решения всей цепочки 

исполнителей (от выбора производителя материалов до реализации решения) рождает 

вал последующих за этим проблем, что в целом дискредитирует рынок напыляемых 

огнезащитных составов. 

В своем докладе к.т.н., доцент, начальник адъюнктуры Уральского института 

ГПС МЧС России (Екатеринбург) Артем Акулов поделился своим видением того, 

каким должен быть грамотный подход к разработке проектных решений по 

повышению огнестойкости конструкций, а также контролю качества огнезащиты. 

Он также рассказал о первых результатах работы универсальной установки для 

испытания на огнезащитную эффективность средств огнезащиты и огнестойкость 

строительных конструкций, появившейся в Институте в 2019 году. Так, в частности, 
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по итогам серии проведенных на установке испытаний у некоторых материалов 

выявлен ряд несоответствий заявленных технических характеристик реальным. 

Завершил конференцию доклад эксперта Ассоциации «Союз 01» (Москва) 

Евгения Кузнецова. Он был посвящен нормативным коллизиям в обеспечении 

пожарной безопасности. В частности, эксперт подробно затронул тему последствий 

вступления в силу с 1 января 2020 г. техрегламента ТР ЕАЭС 043/2017  

«О требованиях к средствам обеспечения пожарной безопасности и пожаротушения». 

По оценке Евгения Кузнецова, в новом техрегламенте оказались не проработаны 

многие важные нормативные аспекты огнезащиты. 

В частности, по мнению Кузнецова, в нем не прописано внятно понятие 

«стандартный образец продукции», не предусмотрена методика испытаний средств 

огнезащиты для стальных конструкций для определения огнезащитной 

эффективности (решение Коллегии ЕАЭС от 19.11.2019 № 200), а также содержится 

ряд взаимоисключающих норм. 

Отражением таких недочетов в нормативном регулировании стала 

сложившаяся ситуация на рынке огнезащитных материалов, где сегодня представлено 

множество материалов, имеющих сертификаты соответствия, выданные 

аккредитованными органами сертификации и лабораториями, но при этом не 

подтверждающих свои технические характеристики при проведении независимых 

испытаний. 

Он также сообщил, что во многом благодаря стараниям Ассоциации «Союз 01» 

Правительство РФ ужесточило подходы к аккредитации органов по сертификации и 

испытательных лабораторий. Так, с марта 2020 года для сохранения активного 

статуса органы по сертификации и испытательные лаборатории, имеющие 

действующие аттестаты аккредитации, обязаны отчитаться по следующим 

параметрам: уставный капитал – не менее 2 млн. руб., имущество – не менее  

2 млн. рублей, штат аккредитованных экспертов – не менее 3-х человек. 

https://ogneportal.ru/news/russia/17148 
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ɺ ʈʦʩʩʠʠ ʚʥʝʜʨʷʪ ʥʦʚʫʶ ʤʦʜʝʣʴ ʨʘʩʯʝʪʘ ʧʦʞʘʨʥʦʛʦ ʨʠʩʢʘ 

МЧС России разработало изменения в «Положение о федеральном 

государственном пожарном надзоре». Ведомство планирует внедрить в практику 

критерии и порядок отнесения объектов к определенной категории риска. 

Документ был опубликован на федеральном портале проектов нормативных 

правовых актов 20 марта. Как следует из пояснительной записки к постановлению  

«О внесении изменений в ―Положение о федеральном государственном пожарном 

надзоре‖», предполагается ввести новую модель расчета пожарного риска. Она 

предполагает индивидуальный подход к объекту защиты. 

В основе модели лежит расчет ожидаемого пожарного риска для групп 

объектов, объединенных по признакам: класс функциональной пожарной опасности, 

виды экономической деятельности, показатели, характеризующие тяжесть 

возможных негативных последствий пожаров. 

«Индекс индивидуализации подконтрольного лица позволяет учитывать 

индивидуальные особенности каждого объекта защиты», – отмечается документе. 

Ожидается, что изменения в Положение о Госпожнадзоре вступят в силу  

с 1 января 2021 года. 

Общественное обсуждение проекта постановления продлится в течение  

20 дней – с 23 марта по 17 апреля. 

 

https://regulation.gov.ru/projects

